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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
 
FISCALÍA GENERAL Y EL IEEQ ACUERDAN TRABAJO RUMBO A ELECCIONES 2024 
Se reunieron el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo y la Consejera Presidenta del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, para intercambiar puntos de 
vista institucionales en miras del próximo proceso electoral 2024. En las instalaciones de la Fiscalía General 
del Estado, se establecieron los canales de comunicación idóneos para generar intercambios de información, 
que permita dar certeza jurídica a las y los ciudadanos, para el próximo proceso electoral y la investigación 
de delitos en la materia. En esta reunión de trabajo estuvo presente el Secretario Ejecutivo del IEEQ, Juan 
Ulises Hernández Castro; la Vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito, Margarita Luna Téllez Girón; 
el Vicefiscal de Investigación Científica y Policial, Humberto Pérez González; el Vicefiscal de Derechos 
Humanos y Desarrollo Institucional, Francisco Javier Arellano Sánchez; la Directora de Acusación, Guadalupe 
Gisela Bárcenas Mandujano; la Jefa de la Unidad Especializada en Delitos Electorales, María de los Ángeles 
Torres Delgado. (AM 1 y 2, P 3) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2023/08/10/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-
general-y-el-ieeq/ 
 
https://fiscaliageneralqro.gob.mx/CSnoticias/2023/08/10/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-
fiscalia-general-y-el-ieeq/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/08/10/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fge-y-el-
ieeq/ 
 
https://amanecerqro.com.mx/2023/08/10/fiscalia-general-y-el-ieeq-acuerdan-trabajo-rumbo-a-
elecciones-2024/ 
 
https://codiceinformativo.com/2023/08/ieeq-y-fgq-dialogan-sobre-el-proceso-electoral-2024/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/estrechan-lazos-la-fiscalia-general-y-el-ieeq-de-cara-a-elecciones/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/fortalece-ieeq-fiscalia-estrategias-proceso-electoral-2024-
en-queretaro_1508799_102.html 
 
https://euro.eseuro.com/local/810882.html 
 
https://adninformativo.mx/establecen-canales-de-comunicacion-fgeq-e-ieeq-con-miras-al-proceso-
electoral-2024/ 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/rumbo-al-proceso-electoral-se-reunen-fge-y-el-
ieeq/448896 
 
https://www.region22.com.mx/2023/08/10/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-
general-y-el-ieeq/ 
 
https://www.informaoriente.com.mx/politica/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-
general-de-queretaro-y-el-ieeq.htm 
 
https://www.votaqueretaro.com/local/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-
ieeq/ 
 

https://www.votaqueretaro.com/local/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-ieeq/
https://www.votaqueretaro.com/local/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-ieeq/
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https://lalupa.mx/2023/08/10/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-ieeq/ 
 
https://expresoqueretaro.com/news/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-
ieeq/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2023/08/10/encuentro-fge-y-ieeq-en-preparacion-para-el-proceso-
electoral-2024/ 
 
https://pensadorqueretano.com/queretaro/fiscalia-general-y-el-ieeq-se-reunen-rumbo-al-proceso-
electoral-2024/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNEN TITULARES DE FISCALÍA GENERAL E IEEQ. Que ayer se reunieron el fiscal general del estado, 
Alejandro Echeverría y la presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz, 
para establecer “los canales de comunicación idóneos para generar intercambios de información, que 
permita dar certeza jurídica a los ciudadanos, para el próximo proceso electoral y la investigación de delitos 
en la materia”, informó la fiscalía. Al encuentro asistieron también el secretario Ejecutivo del IEEQ, Juan 
Ulises Hernández; la vicefiscal de Investigación y Persecución del Delito, Margarita Luna; el vicefiscal de 
Investigación Científica y Policial, Humberto Pérez; el vicefiscal de Derechos Humanos y Desarrollo 
Institucional, Francisco Javier Arellano; la directora de Acusación, Guadalupe Gisela Bárcenas, y la jefa de la 
Unidad Especializada en Delitos Electorales, María de los Ángeles Torres. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2023/08/11/entre-chismes-y-campanas-11-de-
agosto-4/ 
 
PIDE INE MAYOR SEGURIDAD 
Por Rossy Martínez  
María Esther Morales, vocal secretaria de la junta distrital 02 del Instituto Nacional Electoral (INE), dio a 
conocer que, se deberá de reforzar la seguridad en el estado, durante el próximo proceso electoral, con el fin 
de garantizar que, las elecciones se desarrollen en confianza. Explicó que, los electores deben de tener la 
seguridad de acudir a las urnas para emitir su voto, sin que exista algún riesgo que quebrante la seguridad; 
ya que en San Juan del Río se durante los pasados comicios se detectaron actos violentos en algunas casillas. 
“En lo correspondiente al distrito 02 (con cabecera de San Juan del Río) se tienen identificadas más de 20 
“secciones especiales” en las que existe algún tipo de riesgo por lo que se deberá reforzar la policiaca, ya sea 
de la Guardia Nacional, Policía Estatal o Seguridad Pública Municipal”. Señaló que se tienen detectados, 
algunos puntos de riesgo, en donde se han reportado actos que vulneran a los electores, y a la población 
misma, “tenemos casos como La Valla, La Llave, El Rodeo, así como algunas colonias de la zona oriente, esto 
por la densidad poblacional, y los hechos delictivos reportados han sido a través de medios de comunicación, 
así como las carpetas de investigación que se presentan ante la Fiscalía General del Estado”. “No vamos a 
tener una patrulla en cada mesa directiva de casilla, pero sí les digo que cada casilla en la que tenemos 
mayor riesgo tenemos presencia policial (…) las secciones especiales están plenamente identificadas y la 
información la compartimos con el Instituto Electoral de Querétaro para darle prioridad, pero los detalles 
que pudieran ser finos ya están contemplados. ¿Puede haber hechos delictivos? Sí, pero estamos trabajando 
en que sean mínimos”. (PA 6) 
 
https://plazadearmas.com.mx/pide-ine-mayor-seguridad/ 
 
CONVENIO Y CONVERSATORIO  
 
COLABORAN IEEQ Y GRANDEZA DE LAS MUJERES MEXICANAS POR LA IGUALDAD SUSTANTIVA  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Fundación Grandeza de las Mujeres Mexicanas 
A.C., firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer la igualdad sustantiva, así como la 
prevención, atención y erradicación de la violencia política contra las mujeres en razón de género en la 

https://lalupa.mx/2023/08/10/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-ieeq/
https://expresoqueretaro.com/news/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-ieeq/
https://expresoqueretaro.com/news/rumbo-al-proceso-electoral-2024-se-reunen-la-fiscalia-general-y-el-ieeq/
https://inqro.com.mx/index.php/2023/08/10/encuentro-fge-y-ieeq-en-preparacion-para-el-proceso-electoral-2024/
https://inqro.com.mx/index.php/2023/08/10/encuentro-fge-y-ieeq-en-preparacion-para-el-proceso-electoral-2024/
https://pensadorqueretano.com/queretaro/fiscalia-general-y-el-ieeq-se-reunen-rumbo-al-proceso-electoral-2024/
https://pensadorqueretano.com/queretaro/fiscalia-general-y-el-ieeq-se-reunen-rumbo-al-proceso-electoral-2024/
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entidad. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que el acuerdo permitirá reforzar la 
participación política de las mujeres en Querétaro, a través de la capacitación y la colaboración tanto de 
instituciones como de organizaciones de la sociedad civil. “El Instituto continúa firme en el compromiso de 
que los derechos político-electorales de las mujeres se ejerzan en libertad, sin violencia y en condiciones de 
paridad”, afirmó la presidenta. La Presidenta de la Fundación Grandeza de las Mujeres Mexicanas A.C., Laura 
G. Sepúlveda Antuna, refrendó la misión de la agrupación de impulsar el desarrollo humano y la autonomía 
económica de las mujeres, a fin de lograr la igualdad sustantiva de oportunidades e incidir en la toma de 
decisiones. Señaló que el instrumento singado contribuirá a generar conciencia en la sociedad, fortalecer la 
participación de las mujeres, abrir espacios de capacitación especializada en temas como derechos humanos, 
paridad de género, igualdad sustantiva y violencia política contra las mujeres en razón de género, entre otras 
actividades. Asimismo, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes se congratuló por la firma del 
convenio, ya que marca el inicio de una sinergia con una fundación integrada por mujeres participativas y 
comprometidas en el ejercicio de sus derechos, en los ámbitos público y privado, en aras de la igualdad 
sustantiva. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ destacó que este organismo 
electoral, en coordinación con instituciones y organizaciones de la sociedad, cuenta con un largo camino en 
la defensa, tutela y protección de los derechos político-electorales de las mujeres. En la Sala de Sesiones del 
Instituto también se realizó el conversatorio sobre violencia política contra las mujeres en razón de género 
con la participación de la consejera Rosa Martha Gómez y la Titular de la Coordinación Procesal del Instituto, 
María Eugenia Cervantes Cantera; además, de las intervenciones de Elvia Ramírez León y Valeria Guerrero 
Ángeles, Directora de Fortalecimiento e Integrante del Eje Democrático de la Fundación Grandeza de las 
Mujeres Mexicanas, respectivamente. La moderación estuvo a cargo del Coordinador de Participación 
Ciudadana del Instituto, César Mauricio Burgo Chaparro. Entre las personas asistentes estuvieron las 
consejerías electorales María Pérez Cepeda, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Daniel Dorantes Guerra y José 
Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; integrantes de 
instituciones y organizaciones de la sociedad civil. 
 
https://ladehoy.com.mx/colaboran-ieeq-y-grandeza-de-las-mujeres-mexicanas-por-la-igualdad-sustantiva/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
PRESENTA MORENA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA REFORMA ELECTORAL 
Rufina Benítez, la dirigente estatal de Morena, presentó hoy ante la SCJN una acción de inconstitucionalidad 
en respuesta a la Reforma Electoral, señalando al PAN como su principal impulsor. (N 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MÁS DE 100 MIL FIRMAS OBTUVIERON ASPIRANTES DEL FRENTE AMPLIO EN QUERÉTARO 
Los aspirantes a encabezar el Frente Amplio por México obtuvieron un total de 103 mil 970 registros en 
Querétaro, de los cuales el 62.75% fueron en apoyo a la senadora Xóchitl Gálvez, dio a conocer la dirigencia 
estatal del PAN, encabezada por Leonor Mejía. Precisó que, con corte al 9 de agosto, Gálvez Ruiz obtuvo en la 
entidad un total de 65 mil 242 firmas, lo que significó un 62.75% y Santiago Creel, 7 mil 287 firmas, 
equivalente a 7.01%. (CQRO 1 y 7, EUQ 3) 
 
BEATRIZ PAREDES Y ENRIQUE DE LA MADRID, MUESTRA QUE EL PRI TIENE TALENTO: ABIGAÍL 
ARREDONDO 
El que los militantes del PRI, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, continúen en el proceso para elegir al 
perfil que encabezará el Frente Amplio por México, prueba que se tiene talento en la facción, declaró la 
dirigente estatal, Abigaíl Arredondo. (Códice Informativo)  
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PAN  
 
"IRÉ A DONDE EL PAN ME REQUIERA": PAULINA AGUADO 
Paulina Aguado, afirmó que en el PAN hay muy buenos perfiles para el senado y para la presidencia 
municipal de Querétaro, posiciones a las que la diputada federal apunta. "Todo sí, todo sí, lo que mi partido 
requiera y en donde lo requiera, vamos a estar listos" dijo a la pregunta sobre la posición a la que aspira. 
(…) (P 3) 
 
PRI 
 
SE SUMARÁ PRI ESTATAL A CAMPAÑA NO SOMOS PERFECTOS, PERO DAMOS RESULTADOS 
La dirigencia estatal del PRI se sumará a la campaña nacional “No somos perfectos”, pero damos resultados, 
con la cual buscan la confianza de la ciudadanía de cara a las elecciones del 2024, anunció la dirigente local, 
Abigaíl Arredondo. (CQRO 6, PA 1 y 8) 
 
ABIGAÍL LLAMA A DEJAR ATRÁS INTERESES PERSONALES  
Es momento de dejar atrás intereses personales, porque hoy el fin más importante se llama México y por eso 
el PRI apoyará la candidatura del FAM que respalde la ciudadanía, señaló la presidenta estatal del tricolor, 
Abigaíl Arredondo. Recordó que del 11 al 16 de agosto se realizará el primer sondeo de opinión pública para 
seleccionar a los tres aspirantes mejor posicionados. (EUQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HAY “ABANDONAN LA POBREZA 213.6 MIL QUERETANOS 
Se redujo 30.6% en dos años; 753 mil personas carecen de acceso a los servicios de salud. (DQ principal) 
 
N: GARANTIZAR FUTURO: GL 
Préstamo; la licitación más barata de la historia de México, afirma Gustavo Leal.  (N principal) 
 
AM: REDUCE QUERÉTARO ÍNDICE DE POBREZA 
la coneval reveló las nuevas mediciones del combate a la pobreza (2018-2022) en las que la entidad se 
posicionó entre los 10 estados con porcentajes más bajos. (AM principal) 
 
EUQ: URGEN A INVERTIR MÁS EN TRANSPORTE SUSTENTABLE  
Observatorio Ciudadano de Movilidad advierte que diario suman 80 vehículos a la ciudad, lo que complica el 
tráfico. (EUQ principal) 
 
CQRO: POBREZA EN QUERÉTARO DISMINUYE MÁS DE 9%: CONEVAL 
El Coneval reportó que el número de personas en situación de pobreza bajó de 750 mil 400 en 2020 a 536 
mil 800 durante 2022 en el estado de Querétaro, es decir, se redujo 9.6 puntos porcentuales. (CQRO 
principal) 
 
PA: GANAN BANAMEX Y SANTANDER PUJA 
Con el primero se contrataron 1 mil 100 millones de pesos, con el segundo 2 mil 200 mdp, informó Gustavo 
Leal Maya. (PA principal) 
 
P: SANTANDER Y CITIBANAMEX LOS BANCOS ELEGIDOS PARA CRÉDITO 
Cinco instituciones bancarias llegaron a la etapa final de la licitación, ninguno ofreció el monto completo de 
3,300 mdp, y hubo que contratar dos deudas con diferentes tasas de interés. (P principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
SERÁN SANTANDER Y CITIBANAMEX LOS BANCOS QUE OTORGARÁN FINANCIAMIENTO A 
QUERÉTARO PARA EMPRÉSTITO 
Querétaro obtuvo la licitación más barata de la historia de México para adquirir un crédito financiero. En 
este concurso, en el que resultaron como ganadores las instituciones bancarias Santander, con dos mil 200 
mdp, con una sobretasa de 15 puntos, y CitiBanamex con mil 100 mdp, con sobretasa de 18 puntos. Las cinco 
instituciones financieras que presentaron ofertas calificadas en el proceso competitivo fueron: HSBC, 
Banamex, BanBajío, Santander y BBVA. (DQ 7, AM 3, CQRO 1 y 3, P 2, PA 1 y 3) 
 
ANUNCIA EL GOBERNADOR MAURICIO KURI OBRAS VIALES PARA ZONA DE ZIBATÁ Y 
CHICHIMEQUILLAS 
El gobernador Mauricio Kuri dijo que para todo el municipio de El Marqués se plantean nuevas obras en 
materia de movilidad, lo anterior con la finalidad de ir desahogando el tránsito vehicular en la salida que 
tienen actualmente hacia Bernardo Quintana. (Fórmula Noticias) 
 
SUBURBANOS NO TENDRÁN PARADAS EN PASEO CINCO DE FEBRERO 
Con la reestructura de 5 de Febrero, las unidades de suburbanos no podrán realizar abordos, ni descensos de 
personas sobre la vialidad, es decir, en el tramo que corresponde la colonia Obrera a la avenida Zaragoza; dio 
a conocer la AMEQ. El director Gerardo Cuanalo precisó que solo podrán hacer paradas en puntos de 
colonias aledañas a Paseo Cinco de Febrero, al tiempo de especificar que tampoco podrán circular por los 
carriles centrales. (N 3) 
 
NO ES NECESARIO VOLVER AL USO DEL CUBREBOCAS EN EL ESTADO 
Martina Pérez, titular de la SESA aseguró que no es necesario volver al uso de cubrebocas en el estado, ya 
que el comportamiento del covid-19 se ha mantenido estable, señaló que para junio y julio ya se 
contemplaba un incremento en el número de casos positivos. (...) (PA 1 y 3) 
 
SUBASTA DE INMUEBLES INICIARÁ EN OCTUBRE 
Entre septiembre y octubre se subastarán inmuebles del gobierno del estado. De acuerdo con el oficial 
mayor del gobierno de Querétaro, Mario Ramírez, a finales de septiembre o principios de octubre será 
cuando inicien las pujas. “Yo calculo que, por ahí del mes de septiembre, principios de octubre, ya serán las 
pujas”, indicó. Se trata de la venta de 23 inmuebles, con el fin de obtener recursos para asignarlos a la obra 
pública de Querétaro. (AM 3) 
 
USEBEQ SOLO ENCONTRÓ ERRORES ORTOGRÁFICOS EN LIBROS DE TEXTO, APELA A CRITERIO DE 
LOS DOCENTES 
Raúl Iturralde, titular de la USEBEQ, informó que luego de una revisión a los libros de texto gratuitos, sí se 
encontraron errores, aunque de tipo ortográficos. Sin embargo, el funcionario consideró que también se han 
tenido en ediciones anteriores, por lo que no se trata de una problemática exclusiva de los materiales. (El 
Queretano) 
  
INGRESAN AL ESTADO 102 MIL 246 EXTRANJEROS 
Durante el primer semestre de 2023, a Querétaro han ingresado 102 mil 246 personas extranjeras, casi 30% 
más en comparación con el mismo periodo en 2022, donde se registró la entrada de 78 mil 779 personas. De 
acuerdo con la Unidad de Política Migratoria de la Secretaría de Gobernación, la entidad registra un ingreso 
importante de personas extranjeras, con un aumento progresivo en fechas vacacionales. (DQ 6) 
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MUNICIPIOS 
 
QUERÉTARO Y ONU BUSCARÁN POTENCIALIZAR PROGRAMAS EN FAVOR DE LAS MUJERES 
El Congreso, gobierno municipal de Querétaro y la ONU Mujeres, firmarán un convenio para potencializar los 
programas en favor de las mujeres que se llevan a cabo en la capital. Será a finales de este mes cuando el 
alcalde, Luis Nava, dé a conocer a detalle las acciones que llevarán a cabo. (RR) 
 
CELEBRAN 33 JORNADAS DE EMPLEO EN CAPITAL: TANIA PALACIOS  
Hay oferta de trabajo en Querétaro, solo que la gente no lo conoce o no acude para revisar las vacantes, 
aseguró la secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios. (PA 6) 
 
QUERÉTARO IMPULSA EL RECICLAJE A CAMBIO DE DESPENSAS 
Ciudadanos de Los Juncos y Mompaní, comunidades de Querétaro, tienen ahora una razón adicional para 
reciclar: al hacerlo, no solo contribuyen a la sostenibilidad y limpieza de sus calles, sino que también reciben 
productos de la canasta básica en retorno. (Rotativo) 
 
LAMENTA EDIL ALTA MORTALIDAD EN LA 57 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, condenó la difícil situación por la que 
atraviesa el tramo carretero de la autopista 57 en el municipio de San Juan del Río, resaltando la elevada 
mortalidad que persiste y ante el que pidió una pronta intervención de las autoridades federales encargadas 
de las obras que se realizan. (ESSJR 3) 
 
APLICACIÓN “CUELGA APP” AVANZA DE MANERA POSITIVA 
El secretario de SSPM en San Juan del Río, Ángel Rangel, indicó que continúan capacitando a los distintos 
sectores para que hagan uso de la aplicación de “Cuelga App”, y con ella, seguir evitando las llamadas de 
extorsión. Refirió que cada vez son más los ciudadanos que la descargan en sus dispositivos, y con ello han 
logrado disminuir los riesgos de un posible fraude, pues al realizar el debido reporte, las llamadas se van a la 
base de datos. (AMSJR 4) 
 
ENCABEZA ENRIQUE VEGA, CLAUSURA DE TALLERES OCUPACIONALES IMPARTIDOS POR CENTRO 
VIVE, EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó la Clausura de Talleres Ocupacionales, 
impartidos por el Instituto Municipal para Prevenir Adicciones y Conductas de Riesgo, “Centro Vive” a través 
de los cuales se llevaron a cabo clases gratuitas de yoga, repostería y cocina tradicional que benefician a más 
de 800 participantes de 21 comunidades. (N 7, PA 3) 
 
OTORGAN AL MUNICIPIO DE CORREGIDORA LA CERTIFICACIÓN PROSARE  
Corregidora realizó trámites de apertura para negocios de bajo riesgo, a través de una ventanilla única, un 
solo formato y un plazo máximo de tres días, lo que lo hizo al municipio acreedor de la certificación 
PROSARE. (N 5, AM 5, DQ 4) 
 
ASISTE ROBERTO CABRERA AL SEXTO ANIVERSARIO E INFORME DE FUNDACIÓN CHABELY 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, asistió a la ceremonia con motivo del Sexto 
Aniversario e Informe de Actividades de Fundación Chabely, presidida por Adriana Isabel Guerrero Pachuca. 
En su mensaje resaltó la importancia de promover entornos de vida saludables. (NSJR 1 y 2) 
 
BUSCARÁN RESTAURAR FIGURAS DEL PUENTE DE LA HISTORIA 
Las figuras de ornamento que se encuentran en el Puente de la Historia, fueron pintadas de color dorado 
hacer algunos meses, y desde entonces han permanecido así, por lo tanto, el área de Servicios Públicos 
Municipales en San Juan del Río buscará restaurarlas para que luzcan mejor. (NSJR 1 y 2) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
REGRESA EL CUBREBOCAS A LA UAQ POR AUMENTO DE CASOS DE COVID-19 
La UAQ decidió retomar el uso de cubrebocas en espacios cerrados o de alto aforo ante el aumento de los 
casos positivos de covid-19. A partir del lunes 14 de agosto la comunidad universitaria también debe 
mantener la ventilación en espacios cerrados y lavar las manos de manera frecuente y utilizar alcohol en gel 
o spray. (DQ 1 y 6, CQRO 3, EUQ 5) 
 
ANUNCIA UAQ EL SEGUNDO FESTIVAL DE CULTURA INDÍGENA EN AMEALCO 
Autoridades de la Secretaría de Extensión y Cultura Universitaria de la UAQ y el municipio de Amealco 
invitaron al público en general a participar en el segundo Festival de Cultura Indígena, que se realizará del 
18 al 20 de agosto de 2023. (Voz de la Sierra) 
 
EL 21.7% DE LOS QUERETANOS SE ENCUENTRAN EN CONDICIONES DE POBREZA 
A nivel nacional, el estado se encuentra en el lugar 25 de las 32 entidades federativas en cuanto a habitantes 
en condiciones de pobreza, que representan al 21.7% de la población total, dio a conocer la encuesta de 
medición de la pobreza que realiza el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. (DQ 
5, AM 1 y 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Poder. El empresario José Bernal Vázquez propició y alojó el encuentro en Querétaro de los gobernadores 
Mauricio Kuri González y Diego Sinhue Rodríguez con la más aventajada de las precandidatas del PAN a la 
gubernatura de Guanajuato, Libia Denisse García Muñoz Ledo. Cumbre. Para tenerla en el Radar, Libia 
Denisse es la actual secretaria de Desarrollo Social guanajuatense y carta fuerte para el 2024. Su reunión con 
Kuri se debe a que el mandatario queretano es cada vez más influyente dentro del panismo y pieza clave en 
la toma de decisiones nacionales. Futuro. Hablando de cartas fuertes, en Corregidora el alcalde Roberto Sosa 
Pichardo anunció que construirá un Centro de Atención Municipal en la zona de Candiles, donde el martes 
puso en marcha un proyecto que impacta a cuando menos 88 mil vecinos: el Foro Multicultural que consta 
de una inversión municipal de 19 millones de pesos y 16.7 más del estado. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / REGRESO 
Por Adán Olvera 
Creíamos que la pandemia de covid-19 era una cosa del pasado, pero debemos de ponernos a pensar y 
actuar, esta pandemia ha llegado para quedarse y no es para dejarlo a la deriva, pero por lo pronto derivado 
del aumento de casos positivos de la enfermedad que se han detectado en los últimos días en la comunidad 
de la UAQ la institución retomará las medidas de prevención y cuidado para prevenir la enfermedad. Así es 
que a partir de este 14 de agosto los universitarios tendrá que utilizar como medida de prevención y cuidado 
de la enfermedad, el cubrebocas en espacios cerrados; es decir, en las aulas los universitarios también 
tendrán que mantener el aforo moderado en los espacios de clases; mantener ventilación en espacios 
cerrados y lavar las manos de manera frecuente y el regreso de la utilización de alcohol en gel. La UAQ, al 
igual que la UNAM, detectaron un aumento en los casos de covid-19 y no quieren jugar con la salud de sus 
alumnos y que esto se les pueda convertir nuevamente en contagios importantes entre la comunidad 
universitaria; así es que estornudar o toser, se deberá nuevamente regresar a las medidas de cubrir la boca y 
nariz con la parte anterior del brazo y se tendrá que social de 61.8% a 58.1%; hubo un aumento de población 
con al menos tres carencias sociales, de 14.5% a 14.8%. El organismo expliqué que, “de acuerdo con la 
metodología para la medición multidimensional de la pobreza en México, una persona se encuentra en 
situación de pobreza cuando presenta al menos una carencia social (no tiene acceso a los derechos de 
educación, salud, seguridad social, vivienda y alimentación) y tiene un ingreso inferior a la Línea de Pobreza 
por Ingresos (LPI) (valor de la canasta alimentaria más la canasta no alimentaria por persona al mes)”. 
Además, “se identifica a la población en usar el cubrebocas de manera permanente y realizar la prueba de 
covid-19. Lo que también llama a la atención es que se va a solicitar el apoyo a la coordinación de protección 
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civil universitaria para que, en caso de la realización de eventos, se revisan de manera exhaustiva las 
medidas para evitar eventos masivos y aglomeraciones, pero tampoco se busca afectar la dinámica actual de 
clases y actividades que tienen los universitarios desde hace tiempo. Creíamos que esto había terminado, 
pero no es tiempo de cantar victoria porque pueden regresar restricciones por una cuestión de prevención. 
De rebote Casi todo listo para el arranque del proceso electoral en Querétaro, las instituciones involucradas 
se preparan para la organización y sanción del proceso, lo único que falta es que acabe la incertidumbre para 
los aspirantes y eso será hasta después del 30 de septiembre. Nadie lleva prisa. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Caseta en revisión. Querétaro fue tema en la mañanera de ayer, la SICT confirmó que estará revisando la 
obra de la sexta caseta del macrolibramiento Apaseo-Palmillas, la más importante para la zona 
metropolitana, pues se estima un ahorro de más de 45 minutos al evitar la carretera federal 57, la que por 
cierto tuvo que ser cerrada, por enésima vez en el año debido a un accidente. Es cosa de semanas para que 
entre en operación la caseta que conecta con la carretera estatal 413, que conecta Corregidora con Coroneo. 
Reforma a la suprema corte. En sus redes sociales, la presidenta de Morena en Querétaro, Rufina 
Benítez, informó de la controversia constitucional que ya presentaron ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, por la reforma electoral. Cuestionan el proceso de su dictamen y una serie de preceptos que, desde 
su punto de vista, faltaron. El proceso electoral está a la vuelta de la esquina, esperemos que se dé celeridad 
al tema para tener certeza en las próximas votaciones. Respeto al duelo. Relaciones Exteriores, con el aval 
de la familia, informó que en la autopsia de la joven María Fernanda, desaparecida en Alemania, descartan 
huellas de violencia. En unas semanas más se tendrán resultados sobre el tiempo y la forma en que murió. La 
familia ha pedido respeto por su duelo y su privacidad; lo mejor que nos queda como sociedad es atender la 
petición, evitar especulaciones y esperar los resultados oficiales. Descanse en paz. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Libia Dennise toca base con Mauricio Kuri. En el vecino estado de Guanajuato, la competencia al interior 
del PAN por la candidatura al gobierno del estado, nos cuentan, se puso sabrosa entre dos mujeres. Las 
columnas políticas dicen que la candidata del dirigente nacional de este partido es la alcaldesa de León, 
Alejandra Gutiérrez, mientras que el actual gobernador, Diego Sinhue Rodríguez, empuja a su secretaria de 
Desarrollo Social, Libia Dennise García Muñoz Ledo. En este contexto, por eso, nos comentan llamó la 
atención que el gobernador Mauricio Kuri publicó esta semana en redes sociales una foto en la que 
aparece con doña Libia Dennise. En la imagen no se habló de ningún apoyo a la posible aspiración de Libia, 
pero en política dicen que "forma es fondo", una frase atribuida a Jesús Reyes Heroles, con mucha vigencia 
para lo que se sucede en política. ¿Será? Nava se tomó unos días de descanso. Esta semana, nos dicen, 
llama la atención que no apareció en eventos públicos Luis Nava, a quien las encuestas lo ponen en primer 
lugar de las preferencias en la carrera por llegar al Senado. El edil, nos refieren, presidió su último evento el 
4 de agosto. Nos cuentan que durante toda esta semana se tomó días de descanso, como parte de sus 
vacaciones de verano. Se espera que la próxima semana esté de regreso a sus actividades cotidianas. (EUQ) 
 
VAMOS JUNTOS 
Por Agustín Dorantes 
Colaboración para combatir la desigualdad. México es un país que enfrenta múltiples retos en su camino 
para eliminar la desigualdad, entendida esta como todas esas diferencias económicas, sociales y de 
oportunidades que existen y que impiden que todos tengamos igual acceso a servicios básicos y 
oportunidades para el desarrollo. En este sentido, es elemental trabajar intensamente para evitarla, pues es 
un lastre para el desarrollo nacional, un impedimento para el crecimiento personal de las y los mexicanos, y 
un obstáculo para que las familias de nuestro país accedan a la calidad de vida que se merecen. Una 
herramienta muy importante para alcanzar este propósito es la colaboración con organismos 
internacionales, que tienen este mismo objetivo y que pueden ser un detonante importante para desarrollar 
políticas, programas y estrategias que se adapten a las necesidades de nuestro país y que efectivamente nos 
ayuden a reducir esta problemática. Hay varios organismos internacionales que buscan promover el 
desarrollo sostenible, reducir la pobreza, fomentar la igualdad y mejorar la calidad de vida en todo el mundo. 
Estas agencias colaboran con gobiernos, organismos no gubernamentales y con el sector privado para 
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abordar una amplia gama de desafíos, incluyendo la pobreza, la salud, la prevención de conflictos y el 
crecimiento económico; proporcionando asistencia técnica, financiera y conocimientos con el fin de ayudar a 
que los países alcancen sus objetivos de desarrollo. (...) (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Autopsia de María Fernanda no reveló huellas de violencia. Que, de acuerdo con la autopsia realizada a 
la queretana María Fernanda Sánchez Castañeda, la joven de 24 años reportada como desaparecida en 
Alemania -cuyo cuerpo fue encontrado dos semanas después, el 5 de agosto, en un canal de la ciudad de 
Adlershof-, no presentó signos de violencia, así lo informó la embajada de México en ese país, en un 
comunicado emitido con el acuerdo de los padres de familia. “La autopsia confirma la identidad por huellas 
dactilares y que no presenta huellas de violencia. La investigación continúa, incluyendo estudios para 
determinar la causa y momento precisos del fallecimiento. Se estima que tales estudios pueden durar entre 
ocho y 12 semanas. Esta representación dará puntual seguimiento”, señaló la embajada en el mensaje 
difundido vía Twitter. La autopsia concluyó el miércoles y se podrá continuar con los procedimientos 
funerarios, consignó también el comunicado. Se hacía pasar por empleado de la CFE para pedir dinero. 
Que la secretaría de SSPMQ informó que durante recorridos preventivos en inmediaciones de la colonia La 
Purísima, elementos de la corporación detuvieron y trasladaron ante la FGE a Jesús ‘N’, como presunto 
responsable de usurpación de funciones.  Resulta que el probable responsable viajaba en una camioneta con 
rótulos de la CFE y vestía prendas presuntamente institucionales, con las cuales aparentaba trabajar para la 
dependencia federal.  Al realizar los elementos, una inspección, el sujeto no acreditó ser colaborador de la 
institución y reconoció que realizaba dicha actividad para solicitar dinero, por lo que fue asegurado y puesto 
a disposición de la autoridad para determinar su situación jurídica. El martes pasado, la SSPMQ detuvo a otra 
persona, en la colonia Ignacio Pérez, que se hacía pasar por servidor público del propio municipio, también 
para solicitar dinero. ¡Ah!, el pueblo bueno…(CQRO) 
 
FUEGO AMIGO 
SOSA EL TROVADOR. Desde su oficina en la presidencia municipal de Corregidora, el alcalde 
panista Roberto Sosa colgó en redes sociales esta imagen. Y es que ahora nos enteramos de que además de 
ir al gimnasio, jugar fútbol americano y ser aficionado al rock pesado, también gusta de rascarle a la guitarra: 
Antes de irnos a casa, nos quedamos un ratito a practicar con la guitarra, nos ayuda a relajarnos y ordenar 
las ideas. Y, ¿a ustedes les gusta tocar algún instrumento musical?, posteó el aspirante al Senado de la 
República. ¡Qué romántico! (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
CORCHOLATOUR. Por confirmarse que el próximo 17 de agosto, visitará tierras queretanas el ex secretario 
de Gobernación, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, quien busca heredar de su “hermano”, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, la presidencia de México. El también tabasqueño tiene contemplado, tentativamente, visitar 
Corregidora y El Marqués y sumar a un exalcalde priista a Morena. Cuando el río suena, agua lleva. (PA) 
 
TABLERO 
Por  Sergio A Venegas Ramírez 
Los 24 días que conmovieron a Querétaro. El secuestro de Pablito Meré hace 50 años. Xóchitl Gálvez, la 
mejor carta de oposición. Suenan Nava, Murguía, Dorantes y Macías. Paloma, de Morena, se apunta para 
Capital. El Historietario. Hace medio siglo, en el verano de 1973, Querétaro se conmocionó con el secuestro 
del niño Pablo Meré Alcocer, de apenas cinco años. La primicia de este reportero fue publicada a ocho 
columnas el sábado 5 de agosto en Noticias, a menos de cuatro meses de su fundación. Era otra ciudad, 
provinciana y tranquila, en la que “soltaban el león a las 10 de la noche” y las radiodifusoras tocaban el Ave 
María al unirse las manecillas del reloj, dividiendo al día. Había poco más de 112 mil habitantes y 485 mil en 
todo el estado, según el censo del 70. O sea, aún no nacían un millón 900 mil de los dos millones 368 mil 
pobladores actuales. Dicho de otro modo, el 80% de los queretanos de hoy. ¡Secuestrado! Alertaba la cabeza 
principal con letras mayúsculas y rojas, en el número 119 del nuevo periódico. El más pequeño de los 14 
hijos del mayor Antonio Meré Groth y doña Carmen Alcocer Montes había desaparecido la mañana del 
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miércoles 1 luego de ir por unas galletas a la tiendita de la esquina de Reforma y Vergara, a media cuadra de 
la casa familiar, en el Centro Histórico, pero el hecho se mantuvo escrupulosamente en secreto por exigencia 
de los plagiarios. Una voz femenina al teléfono: “No se preocupe usted por su hijo, don Antonio, él se 
encuentra bien”. Así lo escribió el autor de esta columna en la noticia de primera plana, al revelar el 
secuestro encubierto en los extraños mensajes radiofónicos que se transmitían cada media hora: “Para evitar 
muertos en la carretera, por Casa Blanca se deben construir puentes para peatones. Ojalá nos comunicaran 
qué cantidad debemos aportar para su construcción”. La familia quería saber cuánto costaba el rescate del 
menor. Dos millones exigió Pablo González Loyola que se equivocó de niño. Buscaban al nieto de uno de los 
hombres más ricos. Pablito no pertenecía los Alcocer adinerados. Había unos 150 primos, hijos de los 
hermanos Alcocer Pozo. Él era uno, clase media. El militar y entonces diputado Antonio Mere Groth 
trabajaba para darle lo necesario a su numerosa prole y jamás podría reunir tal cantidad. “Ni vendiendo la 
casa. Llevábamos una vida austera”. Querétaro sufrió con los Meré durante 24 días. El único que no sufría era 
Pablito, como se le llama hasta la fecha a pesar de sus 55 años y de ser un activo político, abogado y 
consejero académico. En su secuestro, casi de vacaciones en algún lugar de Michoacán, jugaba con otros 
niños, le daban bien de comer y hasta montaba a caballo. La sociedad, angustiada, quería saber. Noticias 
informaba diariamente en su primera plana. “Pablito olvidó sus lentes”. “Es miope. Debe estar doliéndole la 
cabeza”. “Su pececito se murió de tristeza”. Y una foto de Sergio Pfeiffer, la principal, mostraba la pecera 
vacía.  Al día siguiente llegaron 50 peces enviados por las familias queretanas. En las escuelas se organizaban 
jornadas de oración. “Paulina Rivera, hermana de Armando Rivera, me ha contado que la llevaban a rezar 
por la recuperación de Pablito. Igual a muchos otros”. Rezaba por él Querétaro, la ciudad que cambió a partir 
de ese momento. -Marcó a muchas familias queretanas y los hábitos. Los padres cuidaban más a sus hijos. 
Les decían: te pueden secuestrar como a Pablito. Las puertas de las casas, antes abiertas, se cerraron. La 
ciudad conventual se volvió desconfiada. Los reporteros de esa época hacíamos guardias frente a la casa y 
después en la esquina de Vergara. “Váyanse, por favor” pedía el mayor Meré, temiendo que nuestra 
presencia impidiera la devolución del niño. Más tarde, el periódico rentó el cuarto exterior de la posada de 
enfrente. Desde ahí se vigilaría todo. Veríamos quién entra y quién sale. Ahí, precisamente frente a la casa de 
Meré. Casi un mes de tensión. El secuestrador envió dos pruebas de vida: una cinta con su voz a los papás y 
unas fotografías al periódico en las que se le veía con un caballo, a campo abierto. Las negociaciones estaban 
en marcha. Abonos de 20 mil pesos se habrían pagado. Mucho menos de lo exigido. Hasta que 24 días 
después y con la mediación de la Iglesia, el niño fue entregado a un sacerdote que lo devolvió al doctor 
Francisco Alcocer Pozo y a su esposa Bertha. Era el final feliz de una historia que conmovió a Querétaro, en 
aquel verano de 1973. Pablito fue llevado de inmediato a la casa familiar, en donde lo esperaban sus padres, 
hermanos y, claro, los periodistas. Ahí habló con Manuel Guevara Castro (qepd) y este reportero. ¿Te 
trataron mal, te torturaron?, le pregunté. No. Me daban Chocomilk. Para Pablito esos 24 días fueron como 
vacaciones. Tendría conciencia de los hechos mucho tiempo después. Era tema en las fiestas y en la escuela. 
“El secuestrado, el robado, el plagiado. ¡Pablito!” Él eludía el tema. Lo molestaban los compañeritos, lo 
peleaban. Él decía que el secuestrado había sido su hermano Jorge, quien complacido inventaba mil historias. 
¿Y el secuestrador?. Lo capturaron al año siguiente y condenaron a 14 de prisión, de los que cumplió 10 “por 
buena conducta”. Pablo González Loyola pretendió envolver su acción en la bandera de las causas sociales de 
un supuesto Partido de los pobres de la Sierra. Hace 10 años, en agosto de 2013, el hoy abogado Pablo Meré 
Alcocer habló a PLAZA DE ARMAS y rechazó ese argumento. Es una cosa que no tiene coordinación. No 
puede considerarse que por un movimiento social se delinca. Mi papá nunca hizo denuncia formal. Fue el 
pacto. Se siguió de oficio. Exigió que me entregaran vivo y se comprometió a no hacerles daño. Lo cumplió y 
mi madre, María del Carmen Alcocer Montes, me hizo rezar, de los cinco a los 20 años, un padre nuestro cada 
día, perdonándolos”. El secuestro los dañó para siempre. Afectó la salud de doña Carmen, que tomó 
tranquilizantes hasta el final de su vida. “A mi madre le daba mucho miedo cuando me iba a la escuela Miguel 
Hidalgo, por Santa Rosa de Viterbo, de que me fueran a hacer algo. Con el tiempo lo fuimos superando, pero 
marcó mi vida y la de mi familia”. El hecho ha trascendido a la siguiente generación. A su hijo Pablo Meré le 
preguntan que si su papá es el secuestrado. Y con los demás hijos, igual, Yanik, Pablo, Mariana Monserrat y 
Alfredo José. Desde su experiencia jurídica y conocimiento del derecho, juzga que la legislación penal está 
bien en materia de secuestro, pero él nunca ha tomado ni tomará la defensa de un secuestrador. “Me lo pidió 
una señora. Le dije que por mí ahí se quedaran. Un secuestro marcó mi vida y me voy a ir con eso”. También 
cambió a aquel Querétaro provinciano y conventual, que no está exento -aunque en menor medida- de la ola 
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de violencia e inseguridad que azota al país de los abrazos. En 2022 se abrieron 13 carpetas de investigación 
por secuestro en el estado, dos menos que en el 2021, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública, pero aquel que estaba en proceso hace 50 años marcó a Querétaro. Y está en 
las hemerotecas. -BLANCAS Y NEGRAS- La Señora X El lunes publicamos una entrevista exclusiva 
con Xóchitl Gálvez, la carta más competitiva del Frente Amplio por México. Ganarle a Morena es 
complicado, pero no imposible, nos dijo, luego de una gira en la que causó más revuelo que las corcholatas 
del presidente López Obrador, que no midió las consecuencias de sus ataques en contra de la niña que 
vendía tamales y gelatinas. La senadora hidalguense, de acuerdo con una encuesta de El Financiero 
(desacreditada ayer por el presidente en La Mañanera) está a ocho puntos de Claudia Sheinbaum y a diez de 
Marcelo Ebrard, que aparece como puntero. Los de la 4-T tienen casi seis años en campaña. Ella seis 
semanas. Y lo que falta. En lo federal y local, que vendrán hasta después de la nominación presidencial de 
septiembre, hay señales de desesperación entre los partidarios de los aspirantes al Senado y la alcaldía 
capitalina. Que si Nava, Dorantes, Sosa, Vega, Murguía, Macías, etc. Y les sorprende que el gobernador 
Mauricio Kuri deje correr a dos o tres para cada cargo, cuando Morena trae como diez. Este observador 
advierte que el PAN tiene a Murguía, Nava y Dorantes para la senaduría. Sí, ya sé que Lupita es la mejor carta 
para la alcaldía, pero si encabeza mujer la fórmula díganme quién. ¿Birlain o Rocha? Y para la alcaldía 
capitalina, otra vez, la secretaria de Gobierno, Lupita (indudablemente) o Felifer. Y, no ignoremos, la 
reaparición de Marcela Torres, que estaba retirada y anda cerquitita de Xóchitl. Por el lado de Morena, ayer 
levantó la mano para el Municipio de Querétaro la exdiputada local Paloma Arce Islas en entrevista para 
nuestra seria, Contrafuego 2023. La representante de Semarnat ha sido mencionada para el Senado, pero ella 
desea competir por la capital. También la quieren Arturo Maximiliano García, Celia Maya y hasta un 
exdirigente estatal de triste memoria. Y para el Senado Gilberto, Santiago y la propia Celia o, en esa alianza 
tripartita, Ricardo Astudillo, del Verde. Pronto sabremos. -LA FRASE DE LA SEMANA- Contrafuego 2023 
Cuando alguien me quiere fregar, entonces si me vuelvo una mujer entrona y cabrona: Xóchitl Gálvez, en 
entrevista con PLAZA DE ARMAS, lunes 7 de agosto de 2023. Crecerá. -JUGADA FINAL- El cambio. A los 
autores de los nuevos libros de texto que no saben que no saben nada, un neosocrático ¡JAQUE MATE!. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Adán Augusto López y Gerardo Fernández Noroña decidieron venir a Querétaro el mismo día; el 17 de 
agosto próximo, ambos aspirantes a la coordinación nacional de la defensa de la cuarta transformación, se 
dividirán las simpatías de los morenistas queretanos. Nos dicen que la pelea por el acarreo, perdón, la 
movilización se va a poner muy buena. Ignacio Loyola fue propuesto por Marko Cortés como integrante de 
la Comisión Redactora del Frente Amplio por México, luego de que el exgobernador quedó fuera de la 
contienda por la coordinación nacional del organismo opositor; lo que no explicó el michoacano, nos dicen, 
es qué redactará la mentada comisión y falta que Loyola Vera acepte. Chema Tapia, un exsenador priista 
por Sonora y exdirector del Fonden, acusado de desvío de recursos, ha comenzado a promoverse como 
aspirante a algún cargo de elección popular en Querétaro y en sus publicaciones se observan los colores que 
identifican al PVEM, partido en el que, nos dicen, ni lo conocen y ni está afiliado. ¡Aguas!. Abigaíl 
Arredondo se sumó a la larguísima lista de aspirantes a una candidatura al Senado de la República. La 
dirigente priista en Querétaro afirma que su partido busca acordar que al Senado vaya una fórmula con un 
perfil del PRI y otro de Acción Nacional. Nos comentan que, a ese paso, habrá más candidatos que 
operadores en las calles. (P) 
 
EL ALFIL NEGRO 
¿Qué pasa?. ¿Qué está pasando?, pregunta que nos hacemos todos ante los homicidios dolosos en el estado. 
La respuesta, la conocemos todos: No estamos ajenos de lo que pasa en el país, y el país está que arde. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
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